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Inhalt: 40. VZV- Bundestagung im Juni 2017 in Mühlhausen 
 
 

40. VZV- Bundestagung:  

Am vergangenen Wochenende fand unsere VZV- Bundestagung bei wunderschönem Wetter zum 

wiederholtem Male (nach 2010) in Mühlhausen/Thüringen statt. Unser Zuchtfreund und VHGW 

Vorsitzender Ulrich Krüger richtete die Tagung im Namen des SV Bergischer Hühnerrassen und deren 

Zwerg aus. Im Gesamten war es eine sehr gut organisierte Veranstalltung, wo wir unter 

Zuchtfreunden einige schöne Stunden in der Mitte Deutschlands verbrachten. 

Am Freitag stand der Sektempfang in den Mühlhäuser Museen durch die Bürgermeisterin von 

Mühlhausen auf dem Programm. Die Bürgermeisterin stellt Stadt und Musseum kurz vor und hob 

hervor wie wichtig unser Hobby in das 

gesellschaftliche Miteinander ist. Der Direktor 

des Museums stellt viele interessante 

Ausstellungen, wie die Premiumausstellung der 

Pferde oder die Historie Mühlhausens vor. 

Anschließend brachte uns ein Stadtführer die 

mittelaterliche Stadt näher. Wir konnten den 

mittelalterlichen Baustil mit Dachziegel an den 

Wänden, Fachwerkhäusern, die Stadtmauer und 

die vielen Kirchen im gang durch die engen 

Gassen bewundern. 

Samstagvormittag ging es dann mit dem Bus in 

die Vogelschutzwarte nach Seebach. Sehr 

beeindruckend was in der Wasserburg von 

lebenden Tieren bis hin zu wunderschönen 

Austellungen  mit vielen Vogelarten und deren 

Eiern auf die Beine gestellt wurde.  Vor den 

Workshops am Nachmittag ging es dann noch 
Abbildung 1 Stadtführung am Freitag 



Abbildung 2 Ausstellung in der Vogelschutzwarte Seebach 

zum geogrphischen Mittelpunkt Dutschlands nach Niederdorla. 

 

 

Abbildung 3 geographischer Mittelpunkt Deutschlands 

 

 

Abbildung 4 Gruppenfoto vor der Wasserburg in Seebach 



Nach dem kulturellen Teil am Vormittag ging es für die Zwerghuhnzüchter zurück ins Tagungshotel, 
ǿƻ ŘƛŜ ōŜƛŘŜƴ ²ƻǊƪǎƘƻǇǎ α½ǳƪǸƴŦǘƛƎŜ aǀƎƭƛŎƘƪŜƛǘŜƴ ŘŜǊ ½ǳǎŀƳƳŜƴŀǊōŜƛǘ Ǿƻƴ ±ŜǊŜƛƴŜƴ ǳƴŘ 
±ŜǊōŅƴŘŜƴά ǳƴŘ α½ǳƪǳƴŦǘǎƳƻŘŜƭƭ 9ǊǎǘŜƭƭǳƴƎ Ǿƻƴ 99-{ǘŀƴŘŀǊŘǎ ŦǸǊ DŜŦƭǸƎŜƭά rege und intensiv von 
den rund 40 Teilnehmern diskutiert wurden. Auf konkrete Einzelaspekte sollen in eigenen Beiträgen 
eingegangen werden. Kernpunkte des ersten Workshops waren: 

¶ Zusammenschluss von Sondervereinen 

¶ Mitgliedergewinnung aus dem Hobby Bereich 

¶ Zusammenarbeit mit externen Verbänden und Vereinen 

¶ engere Zusammenarbeit mit den Fachverbändern 
 
Kernpunkte des zweiten Workshops: 

¶ 9ǊƪƭŅǊǳƴƎ ¦ƴǘŜǊǎŎƘƛŜŘ ȊǿƛǎŎƘŜƴ α{ǘŀƴŘŀǊŘ ŦǸǊ 9ǳǊƻǇŀά ǳƴŘ α99- {ǘŀƴŘŀǊŘ ŦǸǊ DŜŦƭǸƎŜƭά 

¶ Antrag des BZA an die europäische Standardkommission Geflügel zur Regelung 

¶ Zusammenarbeit in verschiedenen SV´s mit ausländischen SV´s wurden dargestellt und 
beleuchtet 

¶ weiteres Vorgehen wurde verdeutlicht 

¶ ¦ƳōŜƴŜƴƴǳƴƎ Ƴƛǘ α5ŜǳǘǎŎƘŜά Ƴƛǘ ±ƻǊƭŀǳǘ ŘŜǊ wŀǎǎŜ ƪŜƛƴ !ƭƭƘŜƛƭƳƛǘǘŜƭ ǳƴŘ ƴƛŎƘǘ ȊƛŜƭŦǸƘǊŜƴŘ 
 
Der Tag endete für die Teilnehmer im gemütlichem Beisammensein zum Züchterabend, an dem auch 
BDRG Präsident Christoph Günzel teilnahm und eine Ansprache an die Zwerghuhnfreunde hielt. 

 

 

Abbildung 5 Gäste und Delegierte der JHV 

Die Jahreshauptversammlung am Sonntag stand natürlich im Mittelpunkt unserer VZV Bundestagung 

und war sehr gut besucht. Neben dem Landrat, Oberbürgermeister, Vertretern der anderen 

Fachverbände überbrachte auch die Pflaumenblütenkönigin herzlichste Grußworte. 


